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Mayoría absoluta para el PSOE de García
Salinas, que será alcalde cuatro años más

Las Elecciones Municipales del 28 de
mayo depararon un claro triunfo del PSOE
en Cabanillas del Campo. José García Sali-
nas, alcalde de la localidad desde 2015,
repetirá como primer edil cuatro años más,
y en esta ocasión con mayoría absoluta, tras
dos mandatos en minoría.

El PSOE sumó el 28M un total 2.681
votos, casi el 49% de los sufragios emitidos,
lo que supone un crecimiento de casi 5
puntos porcentuales y de más de 340 vo-
tos respecto a los comicios anteriores, y
que se traduce en el crecimiento de un con-
cejal, al pasar de 8 a 9. Los socialistas gana-
ron en todas y cada una de las mesas elec-
torales de la localidad.

En segundo lugar quedaba la lista del
Partido Popular, con 1.305 votos (23,80%,
por lo que los populares pierden algo más
de dos puntos porcentuales respecto a
2019), que les reportan 4 concejales (uno
menos que en 2019).

Tercera fue la formación Vox, que casi
duplica sus apoyos respecto a 2019 (sube
del 8,55% al 15,44%), y pasa de 1 a 3 con-
cejales en el Pleno

En cuanto a Unidas Podemos/IU, man-

tiene el único edil que tenía, pese a bajar
en votos (del 9,29% en 2019, al 7,28% aho-
ra).  La otra lista que se presentaba a estas
Elecciones Municipales, la de Ciudadanos,
no ha obtenido representación, por lo que
la formación naranja pierde la concejala
que tenía, tras haber sacado dos ediles en
2019.

De este modo, y siempre que tomen
posesión todos los candidatos presentados,
la nueva corporación quedará conforma-
da por los siguientes ediles:

- PSOE: José García Salinas, Luis Blanco,
Abigail Cordero, Javier Inés, Rosa María
García, Mario Valiente, Mª Carmen Martí-
nez, Javier Blanco y María Soria

- Partido Popular : Daniel Martínez
Gautier, Carlos Saz, Lorena Fernández Es-
calante y Mª del Mar López Botubol

- Vox: Serafín Tallón, José Luis Arcángel y
Virginia García

- Unidas Podemos/IU: Asunción Mateos

Participación del 69%
La participación en estos comicios loca-

les fue de casi el 69% del censo, ligeramen-
te inferior a 2019 (70’7%), aunque hubo

más votantes en números absolutos (5.529
frente a 5.309), por el incremento de la
población en estos cuatro años.

Finalmente cabe señalar que, desde la
recuperación de la Democracia municipal
en 1979, Cabanillas ha tenido alcaldes so-
cialistas en todas las convocatorias electo-
rales, con la única excepción del mandato
2011-2015, con alcalde del PP. Los prime-
ros ediles de Cabanillas han sido Ramiro
Almendros (1979-2003), Jesús Miguel
(2003-2011), Jaime Celada (2011-2015) y
José García Salinas, alcalde desde 2015.

En cuanto al Pleno de Constitución del
mandato 2023-2027, en el que tomarán po-
sesión todos los concejales y concejalas
electos, será el próximo sábado 17 de ju-
nio. Un día antes cesarán los miembros de
la corporación saliente.

Autonómicas
En cuanto a los comicios autonómicos,

que se celebraban en esta misma jornada,
los resultados en Cabanillas también depa-
raron la victoria del PSOE, con el 41,17%
de los votos; seguido del PP (27’66%), Vox
(17’64%) y Unidas Podemos CLM (7’60%).

El 17 de junio, Pleno de Constitución de la nueva corporación



Licitadas las obras de construcción del
nuevo Centro Acuático Municipal

El Portal de Contratación del Estado
publicó el viernes 26 de mayo el anuncio
del Ayuntamiento de Cabanillas por el que
salen a licitación las obras de construcción
del nuevo Centro Acuático Municipal, una
instalación que el consistorio levantará en
los próximos meses, y que supondrá la
construcción de la primera piscina cubier-
ta del municipio, a la vez que se habilita
una segunda piscina de verano. Las obras
salieron a concurso público con un Presu-
puesto base que supera ligeramente los 6
millones de euros + IVA, y las empresas
interesadas tienen de plazo para presentar
ofertas hasta el 23 de junio. En el Portal de
Contratación las mercantiles constructoras
interesadas pueden encontrar toda la do-
cumentación precisa para concurrir al con-
curso, con el Pliego de Prescripciones Té-
nicas que recoge el proyecto íntegro, así
como el de Clásusulas Administrativas.

Una vez cerrado el plazo de presenta-
ción de ofertas, la Mesa de Contratación
del Ayuntamiento deberá elegir la adjudi-
cataria, que podrá comenzar las obras, algo
que se espera que suceda este verano.

Así será la instalación
El proyecto del Centro Acuático es del

estudio «Barrio y Cameno». Es el mismo
estudio que diseñó el nuevo Centro Fit-
ness Municipal. Será una instalación dimen-
sionada para las necesidades de Cabanillas
de las próximas décadas, con 5.000 m2, y
en la que además de dos piscinas cubiertas
habrá otras dos gemelas en una zona ajar-
dinada exterior, gimnasio con máquinas de
fitness, zona de «spa», y zona de cafetería y
restauración.

La instalación se ubica entre los núme-
ros 2 y 4 de la calle El Casar, al lado del
nuevo Parque Elena de la Cruz.

La creación de este nuevo Centro Acuá-
tico Municipal nace de la necesidad de dotar
al municipio de un complejo moderno y
funcional que dé servicio todo el año.

El usuario encontrará un centro distri-
buido en dos áreas, la piscina exterior y la
piscina interior. La parte externa alberga
una piscina grande de verano, junto con
otro vaso infantil. Las piscinas están orien-
tadas para aprovechar las máximas horas
de soleamiento junto con el disfrute perso-
nal. En el interior está la piscina principal
cubierta y climatizada, de 25 metros de lar-
go y 12,5 de ancho con seis calles y desti-
nada a la natación. Se completa con un vaso
de aprendizaje y una «zona wellness» que
incluye hidromasajes, spa, sauna, duchas
sensoriales, entre  otras.

El centro incluye, además, sala de gim-
nasio con zona de musculación y de car-
dio, salas polivalentes para actividades de-
portivas colectivas y zonas de esparcimien-
to, como una cafetería y un amplio grade-
río.

LICITADO TAMBIÉN EL NUEVO CENTRO MÉDICO.- Otra gran infraes-
tructura para Cabanillas que también está ya en fase de licitación para su
construcción es el nuevo Centro de Salud, de competencia regional. El
Gobierno de Castilla-La Mancha publicó su licitación en el Portal de Con-
tratación el pasado 4 de mayo, con un presupuesto base de casi 5 millones
de euros. En este caso las empresas constructoras tienen de plazo para
presentar ofertas hasta el 7 de junio.

Será una moderna instalación con área de recepción de pacientes, zona
de administración y citaciones, archivo, despacho administrativo y área
de atención al usuario, seis consultas de Medicina, otras seis de Enferme-
ría, dos consultas de Pediatría, dos de Enfermería pediátrica, salas de cu-
ras, área de Odontología,una consulta polifuncional, zona de extraccio-
nes, área de rehabilitación, despacho para el trabajador social, de almace-
namiento, aulas y biblioteca, además de un área de Urgencias.



El Pleno del Ayuntamiento aprobó el
viernes 19 de mayo el convenio que se
firma con la Consejería de Fomento de
la Junta de Comunidades, por el que fun-
ciona el servicio de autobuses interur-
bano entre Cabanillas y Guadalajara, en
el marco del «Plan Astra». Tendrá vali-
dez hasta el año 2026. Este convenio
expiraba el mismo día 19 de mayo, lo
que motivó la urgencia del Pleno, para
evitar una interrupción del servicio.

Según el mismo, el Ayuntamiento apor-
tará 1’2 millones de euros en los próxi-
mos tres años (413.000 euros anuales,
lo que supone una subida de más de
53.000 respecto a la aportación actual),
mientras que la Junta incrementa su
aportación de 55.000 a 122.000 euros
anuales. De este modo, entre ambas ad-
ministraciones se complementa el «défi-
cit de tarifa» que no cubren los usuarios
con el pago de sus billetes. El convenio
salió adelante con los votos de PSOE y
PP, Unidas Podemos-IU, y el voto en con-
tra de Vox y Ciudadanos.

Pliego de la Escuela Infantil
En la misma sesión los concejales

aprobaron también el pliego por el que
sale a concurso la gestión de la Escuela
Infantil Municipal Tres Torres para los
próximos cursos, dado que a la finaliza-
ción del presente año 2022-2023 acaba
la concesión de la actual empresa adju-
dicataria. En el nuevo contrato de la Es-
cuela Infantil, según explicó el alcalde, el
Ayuntamiento incrementa la aportación
municipal que se concede a la empresa,
a fin de poder afrontar el importante in-
cremento de costes que se ha produci-
do en los últimos meses, pero sin alterar
al alza los precios fijados para las fami-
lias usuarias, que se mantendrán. El punto
se aprobó con los votos favorables de
PSOE, PP y Unidas Podemos/IU, la abs-
tención de Vox, y el voto en contra de la
edil de Ciudadanos.

Por otra parte, la sesión sirvió para
incorporar 7 millones de euros al Pre-
supuesto 2023, procedentes de remanen-
tes de tesorería (ahorro de años ante-
riores) para diferentes inversiones pre-
vistas en el segundo semestre, y cuyo
montante excede la capacidad de afron-
tarlas con los ingresos de este único ejer-
cicio. Son partidas como un millón de
euros para el Centro Acuático, compra
de vehículos y vestuario para los nue-
vos agentes de Policía Local que se in-
corporarán en breve, la puesta en mar-
cha del nuevo sistema de recogida de
residuos, el incremento de costes del Plan
Astra, y para incrementar el ritmo de
obras de reparación de calles, acerados
y renovaciones de alumbrado público,
entre otras cuestiones.

Renovado el convenio
del bus interurbano

Guadalajara-Cabanillas

Ha culminado un proceso de actualiza-
ción de la aplicación para dispositivos mó-
viles que tiene el Ayuntamiento de Cabani-
llas del Campo. Esta actualización ha cam-
biado de modo notable la apariencia de la
«App», que ahora presenta una imagen más
moderna y un mecanismo de utilización
mucho más sencillo e intuitivo. Las perso-
nas que tengan descargada la versión an-
terior, y tengan establecido en su teléfono
un sistema de actualización automática,
verán que la aplicación cambia de aparien-
cia de modo automático. Si no tienen esta

Actualizada y renovada
la «app» municipal

El Pleno del Ayuntamiento aprobó el
pasado 19 de mayo la Ordenanza Munici-
pal que va a regular el funcionamiento de
los nuevos huertos urbanos de la locali-
dad, que el consistorio ha habilitado en la
calle Jadraque, junto a la Cañada Galiana.
Estos huertos urbanos han sido construi-
dos en los últimos dos meses, con 30 par-
celas de 25 metros cuadrados cada una,
que estarán destinadas al uso y disfrute por
parte de vecinos aficionados a la horticul-
tura.

La Ordenanza viene a regular aspectos
diferentes, que van desde el proceso que
se seguirá para la adjudicación de cada par-
cela, el tiempo de concesión que tendrá
cada beneficiario, los precios públicos que
se establecen por la utilización, los usos que
están permitidos y prohibidos, etcétera.

La superficie de los huertos es de 1.500
m2, y la obra de habilitación la ha ejecuta-
do la empresa «Grupo Raga», que es tam-
bién la mercantil adjudicataria de la lim-
pieza viaria y el mantenimiento de zonas
verdes del municipio.  Además de los valla-
dos separadores, la obra también ha inclui-
do la instalación de una red de riego hasta

Aprobada la ordenanza de los
nuevos huertos urbanos

la entrada de la parcela. La inversión muni-
cipal ha sido de casi 48.000 euros.

Esta nueva Ordenanza se aprueba des-
pués de que la misma haya permanecido
en exposición pública durante más de un
mes, pero ahora hay otro plazo de un mes
para nuevas alegaciones o sugerencias, an-
tes de su aprobación final. Una vez se pro-
duzca esta aprobación definitiva, en las si-
guientes semanas se abrirá el proceso de
adjudicación de las parcelas disponibles.

El texto (retocado ligeramente tras una
breve negociación transaccional entre los
grupos) contó finalmente con el voto favo-
rable de la práctica unanimidad del Pleno,
a excepción de la concejala de Ciudada-
nos.

opción marcada, deben actualizarla manual-
mente, acudiendo a las «tiendas» virtuales
de aplicaciones. La descarga es completa-
mente gratuita. La aplicación funciona tan-
to con dispositivos Android como con los
sistemas IOs de Apple.

La nueva app municipal para smartpho-
nes ofrece las últimas noticias del Ayunta-
miento, tiene un sistema de avisos «push»,
y con la nueva versión se ha modernizado
el sistema de comunicación de incidencias,
que ha funcionado con gran eficacia en los
dos años anteriores.



El pasado 19 de mayo quedó instalado
un nuevo gálibo en el acceso al casco ur-
bano de Cabanillas del Campo por la calle
San Sebastián, justo a la altura de la gasoli-
nera «Ballenoil». Los trabajos comenzaron
el 2 de mayo, con la perforación del hueco
donde se asienta la estructura, y que supo-
ne su cimentación. Una vez completamen-
te fraguado el hormigón que sujeta la es-
tructura, se colocó este pórtico metálico,
cuyo objetivo es eliminar el problema re-

Instalado un nuevo gálibo en el
acceso por c/ San Sebastián

currente que se venía repitiendo con cier-
ta frecuencia en esa entrada de Cabanillas,
cuando vehículos de gran tonelaje, normal-
mente por error de sus conductores, acce-
dían al casco urbano por esa calle, gene-
rando problemas por colisiones con las vi-
viendas de la zona cuando llegaban a la
zona de estrechamiento de la vía. El siste-
ma restringe el acceso de camiones y trái-
lers en función de determinados tonelajes,
alturas y longitudes de los vehículos.

Desde los pasados días 2 y 3 de mayo
se han incorporado al Ayuntamiento de
Cabanillas 21 trabajadores y trabajado-
ras contratados con el Plan de Empleo
de Castilla-La Mancha 2023 (en su se-
gunda fase), y otras 10 personas que van
a completar el nuevo taller de empleo
del «Programa Recual»: 8 alumnos y
alumnas trabajadores, más el director y
la formadora del curso.

Así, el martes 2 fueron recibidas en el
Salón de Plenos las 21 personas contra-
tadas con el Plan de Empleo, hombres y
mujeres que se encontraban en paro, y
que están ocupando diferentes perfiles:
capataces, peones y peonas de manteni-
miento, técnico del tejido empresarial;
orientador laboral y de emprendimien-
to; animador de actividades de fomento
de la lectura; de actividades sociocultu-
rales; controladores de acceso a instala-
ciones, etc. Estas 21 contrataciones se
suman a otras 26 que se lanzaron en la
primera fase y que comenzaron a traba-
jar el 1 de abril.

El miércoles 3 comenzó por su parte
la nueva edición del taller «Recual»

En ambos casos, las contrataciones
son por seis meses.

Incorporadas 21
personas del Plan de
Empleo, y diez del
Programa Recual



CAMPAMENTO DE VERANO 2023.- Desde el 1 de junio está abierta la ins-
cripción para el Campamento Urbano de Verano que organiza el Ayunta-
miento de Cabanillas del Campo. Como es habitual en esta época, se desa-
rrollará en el Colegio San Blas, por la cercanía del centro con la Piscina
Municipal. Habrá campamento todos los días laborables del verano, desde el
21 de junio hasta el inicio del próximo curso escolar, y la contratación debe
hacerse por semanas completas. El precio base es de 50 euros semanas sin
comedor y 65 con comedor; y de 175 o 235 euros si se contrata un paquete de
cuatro semanas. Están previstos descuentos por inscripciones a partir del
segundo hijo, y también en las semanas que tengan días festivos en medio, y
que por tanto no sean de 5 días. Las inscripciones deben hacerse en el Regis-
tro del Ayuntamiento.

Culminan los trabajos
de asfaltado en 41

calles de la localidad
En estos días está culminando la ma-

yor operación de reasfaltados que ha
ejecutado el Ayuntamiento de Cabani-
llas. En concreto en esta primavera se
ha actuado sobre 41 calles, a través de
dos «paquetes» o licitaciones que se sa-
caron meses atrás, y que suponen más
de 1 millón de euros de inversión Los
trabajos comenzaron el lunes 8 de mayo,
y en estos momentos están con remates
de pintura y señalización.

La primera tanda se realizó sobre
ocho calles: San Roque, Cuesta Oscura,
Plaza de los Rosales, calle La Fuente, y
un tramo de calle Arroyo (todos en la
zona centro); y Valdehondillo y Valdelías,
del Campo de Golf. Estas obras las ha
ejecutado la empresa «Hocensa», por un
importe de 181.312,39 euros + IVA.

La segunda tanda comenzó el 17 de
mayo, sobre 33 calles del municipio: En
el barrio de «las vírgenes», las calles Vir-
gen de la Asunción, Virgen del Carmen,
Virgen del Rosario, Virgen de la Merced,
Virgen de las Nieves, Virgen de la Con-
cepción, Virgen de la Esperanza y Virgen
de la Vega. En el barrio de «las capita-
les», las calles Berlín, Lisboa, Dublín, Bru-
selas, Oporto, Mónaco, Berna, Oslo y
Ámsterdam. En el barrio de «los árbo-
les», las calles Cedro, Acebo, Abedul,
Roble, Sauce y Olivo. En el barrio de
«los pintores», las calles Greco, Murillo,
Zurbarán, Ribera, Miró (cruce de par-
ques) y Dalí. Y en la zona centro de la
localidad, las calles Codorniz, Perdiz, Cier-
vo y Año Mariano. Esta segunda licita-
ción fue adjudicada a la mercantil «As-
faltos y Pavimentos SA», que presentó
una oferta por valor de algo más de
700.000 euros + IVA.

Reforma integral en el Polígono
Por otro lado, hay que reseñar que

en las próximas semanas el Ayuntamien-
to aprobará la licitación de unas obras
de reforma integral de la calle Francisco
Medina y Mendoza, para las que el Ayun-
tamiento ya dispone de proyecto arqui-
tectónico. Se trata de una operación de
modernización del principal vial del Po-
lígono de Cantos Blancos, con una in-
versión superior a 750.000 euros.

El proyecto ha sido elaborado por
«Arquitec Estudio Guadalajara», y que
está firmado por el aparejador Adrián
Oliveros. Se plantea la renovación de la
calzada de esta gran recta del Polígono
en toda su longitud, desde el inicio del
término municipal hasta la última roton-
da del vial, frente a la antigua Heliocolor.
Al tiempo, se eliminarán antiguos bade-
nes, se reformarán y repararán los bor-
dillos elevados de raquetas e isletas, y se
instalará una nueva mediana para todo
el vial, entre otras cuestiones.

Desde mediados de abril está abierta al
uso público una nueva zona de esparci-
miento canino que el Ayuntamiento ha ha-
bilitado en la calle El Casar, junto al Par-
que Elena de la Cruz.

Se trata de una parcela vallada, en cuyo
interior se han realizado labores de ade-
cuación y limpieza del terreno, y se han
instalado cinco aparatos de juegos de agili-
dad para perros: empalizada, salto de lon-
gitud, valla de salto, slalom y un túnel.

En una esquina interior de esta zona

Nueva zona de
esparcimiento canino
junto al Parque Elena
de la Cruz

canina también hay un recinto menor, a su
vez vallado, para su uso como «pipican»,
donde los perros podrán hacer sus depo-
siciones. Así mismo la zona dispone de pa-
peleras para que los dueños puedan reco-
ger las deposiciones. También hay una fuente
de agua específica para los «peludos».

Además, se han instalado algunos otros
juegos nuevos en otras zonas ya existen-
tes, como el Parque Buero Vallejo y El Mi-
rador.



«La Senda», elegido
en un proyecto de
alumnado con altas
capacidades

El Colegio «La Senda» ha sido esco-
gido por la Consejería de Educación del
Gobierno Regional para participar en
un proyecto piloto que se está desarro-
llando en Castilla-La Mancha, sobre res-
puestas del sistema educativo con el
alumnado de altas capacidades intelec-
tuales, de cara a la elaboración de un
Plan Estratégico Regional en este cam-
po. Un total de 80 centros de la comu-
nidad participan en este proyecto, 16
de ellos de Guadalajara, y uno en la lo-
calidad cabanillera.

El programa tiene como finalidad for-
mar y sensibilizar a los profesionales y
al conjunto de la comunidad educativa
sobre esta materia, implementar proce-
sos de detección temprana de alumnos
y alumnas con altas capacidades, y me-
jorar la capacidad de respuesta de los
centros escolares con un alumnado que
plantea unas características y necesida-
des especiales, tanto a nivel intelectual
como afectivo y social.

El programa al que accede «La Sen-
da» se desarrollará durante tres años.
En una primera fase el objetivo es la sen-
sibilización, formación, evaluación de la
realidad del centro, y la realización de
pruebas de «screening», para detectar a
estos alumnos y alumnas. La realización
de actividades con los chicos y chicas, y
la evaluación y análisis de resultados,
completarán las siguientes fases.

El Centro Joven Municipal acogió el pa-
sado miércoles 17 de mayo la última re-
unión del curso 2022/2023 para los chi-
cos y chicas que conforman el Consejo
Local de la Infancia y la Adolescencia de
Cabanillas. En esta última cita les prepara-
ron una divertida gymkhana de juegos se-
guida de una «merendola» de despedida.

Unos días antes, a finales de abril, el
Consejo mantuvo una reunión de trabajo
con varios representantes municipales, a la
que acudieron el alcalde, José García Sali-
nas, y los ediles del área de Infancia del
Ayuntamiento, Luis Blanco y Abigail Cor-
dero. El Consejo trasladó a los munícipes
los resultados de una encuesta que han ela-
borado en los últimos meses. Junto a las
trabajadoras municipales que se encargan
del órgano (la educadora social Teresa Sán-
chez y la técnico juvenil Raquel Hernán-

Fin de curso para el
Consejo de la Infancia

dez), los representantes de los niños y ni-
ñas de Cabanillas explicaron a los ediles
qué aspectos les gustan más y cuáles me-
nos de Cabanillas, con una serie de pro-
puestas de mejora en distintos ámbitos. Los
«peques» hablaron de asuntos como la se-
guridad ciudadana, los servicios sanitarios,
las zonas verdes y el arbolado, los lugares
de reunión de los jóvenes y otras muchas
cuestiones.

El Consejo Local de la Infancia y Ado-
lescencia es un órgano consultivo del Ayun-
tamiento que funciona desde 2014, al am-
paro de la declaración de la localidad como
«Ciudad Amiga de la Infancia» por parte
de UNICEF.  Está formado por 20 niños y
niñas de entre 11 y 18 años, procedentes
de los cuatro centros educativos de la lo-
calidad, y son elegidos por sus compañe-
ros y compañeras como representantes.

EL MURO JOVENEL MURO JOVENEL MURO JOVENEL MURO JOVENEL MURO JOVEN



Proyecto Cabanillas se Escucha,
con seis bandas locales

El Ayuntamiento de Cabanillas del Cam-
po, a través de la Concejalía de Juventud y
su Centro Joven Municipal, ha puesto en
marcha el proyecto «Cabanillas se escu-
cha: Música como punto de encuentro», en
el que participan hasta media docena de
bandas establecidas en la localidad.

El proyecto echó a andar a finales del
pasado febrero, cuando estos seis grupos
part ic ipantes
(aquellos que
atendieron a un
l l amam ien to
lanzado desde
la Concejalía)
estuvieron gra-
bando en un es-
tudio profesio-
nal algunos de
sus temas, todos
ellos de crea-
ción propia, con los que se ha editado un
disco recopilatorio. «Se trata de hacer una
especie de ‘fotografía sonora’ del actual mo-
mento creativo que vive Cabanillas en el ámbi-
to musical. Es ciertamente llamativo el núme-
ro de bandas que se han formado en nuestra
localidad en los últimos años, así como la cali-
dad que tienen. Hay un interesantísimo movi-
miento musical muy palpitante en estos mo-
mentos en nuestro pueblo, y desde el Ayunta-
miento hemos querido darle todo el realce y
difusión posible, con el lanzamiento de este
proyecto», explica el primer teniente de al-
calde y concejal de Festejos y Juventud, Luis
Blanco.

Cabanillas acogió la
gala final de la

VI Liga de los Libros

Cientos de niños y niñas de los seis
colegios públicos de Torrejón del Rey,
Quer y Cabanillas se dieron cita el pa-
sado 9 de mayo en Cabanillas, que aco-
gió la Gala Final de la «Liga de los Li-
bros», una iniciativa que este año han
desarrollado de manera conjunta los
ayuntamientos, bibliotecas municipales
y centros escolares de estas tres locali-
dades, en la que ha sido su sexta edi-
ción.

Esta Liga es una propuesta que nació
en el año 2016, y su objetivo es fomen-
tar la lectura de títulos de calidad reco-
nocida en el ámbito de la Literatura In-
fantil y Juvenil. Durante unos meses to-
dos los niños y niñas participantes (este
año, más de 1.200, de 1º a 6º de Prima-
ria) leen los libros propuestos por las
Bibliotecas y participan en un concurso
de preguntas y respuestas. Las respues-
tas acertadas se traducen en puntos, y
estos una donación solidaria de dinero,
que cada año se destina a una entidad.
En esta ocasión la ONG beneficiaria fue
la «Fundación Balia», que lucha contra
el fracaso escolar.

En concreto los grupos participantes son
«Serán cenizas», «The Pupas», «We are Tra-
gedy», «Low Crush», «Lagartos sin sombre-
ro» y «The Killer Sisters». Todos ellos tie-
nen en común que ensayan de manera ha-
bitual en los espacios del Centro Joven
Municipal, y que al menos el 50% de sus
componentes están empadronados en el
municipio. Son bandas de estilos variados,

que van desde
el pop y el rock,
al punk o el
hardcore. En el
disco, cada gru-
po aporta uno
o dos temas al
recopilatorio,
hasta confor-
mar un trabajo
con diez cancio-
nes.

El nuevo CD «Cabanillas se escucha»
se presentará en sociedad el próximo 17
de junio, en un festival en el que participa-
rán todos estos grupos participantes, inter-
pretando los temas que han seleccionado
para este disco recopilatorio.

En el evento se repartirá el CD (que ha
producido el estudio especializado «Soni-
do Custom» de Guadalajara), y se proyec-
tará un documental audiovisual sobre las
bandas participantes y el proceso de crea-
ción del disco, que completa el proyecto.
Finalmente, actuarán todas las bandas.

La cita será en la Plaza del Pueblo desde
las 20:00 h.



Seis menores de
Cabanillas, atendidos
este curso en el
programa «Cuídame»

Media docena de menores de Caba-
nillas (tres niños y tres niñas) han sido
atendidos en la última edición del Pro-
grama «Cuídame» que se desarrolla a
lo largo del presente curso escolar, en-
tre septiembre de 2022 y junio de 2023,
y que se coordina desde el Centro de la
Mujer. Se trata de una iniciativa de aten-
ción psicológica a niños y niñas que han
vivido casos de violencia machista en
sus familias. Además de los 6 menores
de Cabanillas, el proyecto también ha
atendido este año a otro menor de To-
rrejón del Rey, localidad que también
entra en el ámbito de actuación del
Centro de la Mujer cabanillero.

Esta atención a niños y niñas de en-
tre 3 y 18 años es fruto de una actua-
ción conjunta entre ayuntamientos de
la comarca, los del ámbito del Centro
de la Mujer (este año Cabanillas y To-
rrejón, aunque en otros años también
han participado Quer y Valdeaveruelo),
y que destinan a la iniciativa los fondos
que se reciben del Plan Estatal contra
la Violencia de Género del Ministerio de
Igualdad, que cuentan a su vez con fi-
nanciación del Fondo Social Europeo.

Desde mediados de mayo ha comenza-
do el proceso de renovación de todos los
contenedores de residuos sólidos urbanos
de Cabanillas del Campo. Se trata de una
actuación que acomete la Mancomunidad
Vega del Henares, entidad que tiene dele-
gado el servicio de recogida de RSU por
parte del Ayuntamiento, y que aglutina a
nueve localidades del entorno:  Alovera,
Azuqueca, Cabanillas, Chiloeches, Fonata-
nar, Marchamalo, Quer, Villanueva de la
Torre y Yunquera de Henares.

La principal novedad es que se introdu-
ce un nuevo contenedor, el marrón, para
recogida exclusiva de materia orgánica. De
este modo los contenedores a partir de
ahora serán: amarillo para envases de plás-
tico, bricks y latas; azul para papel y car-
tón; verde para vidrio; marrón para resi-

Renovación de contenedores
en toda la localidad

duos orgánicos, y gris para el resto de ba-
suras no reciclables. El proceso de renova-
ción supondrá la instalación en las calles
de la localidad de 500 nuevos contenedo-
res: 133 grises, 133 marrones, 133 amari-
llos, 50 azules y 51 verdes.

La empresa adjudicataria de estos tra-
bajos por parte de la MVH tiene un plazo
de tres meses para culminar el proceso en
todos los municipios, por lo que a finales
de este verano deberían estar todos los
nuevos elementos ya colocados. La actua-
ción también incluye la completa renova-
ción de la flota de vehículos que realiza la
recogida en los nueve municipios.

En Cabanillas, a esta actuación se le
suma la construcción de un nuevo punto
limpio en los próximos meses, que mejore
el servicio de la actual instalación.



AVISO A LAS EMPRESAS:

Este es un espacio destinado a la
publicidad gratuita de pequeñas y
medianas empresas asentadas en
Cabanillas del Campo.

Si quieres que tu negocio salga
anunciado en el próximo número,
manda un archivo de imagen con
el anuncio terminado, y con las
siguientes especificaciones:

- Archivo en formato JPG.
- Dimensiones: 6’2 cm de ancho
por 6’5 cm de alto.
- Resolución mínima de 300ppp.
- Correo electrónico:
boletincaba@aytocabanillas.com

No se admitirán anuncios que no
cumplan estos requerimientos.

Si tu negocio ya ha salido en
números anteriores, y quieres que
siga apareciendo con el mismo
diseño, debes mandar un correo a
la misma dirección pidiendo su
continuidad.









Evaluna es un centro de terapias alter-
nativas que abrió en Cabanillas en 2021,
en la calle Carnerillo...

- ¿Cuándo y cómo tuvieron la idea de
abrir este negocio?

- Teníamos la idea desde hace años, y la pan-
demia nos dio el impulso que nos faltaba. En
2021 apostamos todo para cumplir este sueño:
ayudar a las personas con nuestras terapias ho-
lísticas milenarias, aportando herramientas para
su bienestar.

- ¿Por qué eligieron Cabanillas y esta
ubicación?

- Mi marido y yo vinimos a vivir a Cabanillas
en 2018 buscando un lugar tranquilo y cercanía
con la gente. Y Ya nos sentimos como si lleváse-
mos toda la vida. Elegimos esta zona, detrás de
la Iglesia, porque es céntrica y porque encon-
tramos el local que se ajustaba a nuestras nece-
sidades.

- ¿Qué hay en su establecimiento y qué
le distingue del resto?

- Tenemos un grupo de terapeutas cualifica-
dos y avalados por las correspondientes es-
cuelas y universidades, con el objetivo siempre
de velar por el bienestar físico y mental de nues-
tros clientes. Destacamos por nuestra cercanía
y compromiso. También tenemos un espacio de
tienda, donde ofrecemos artículos y productos
naturales muy originales.

- ¿Qué balance hace del tiempo que lle-
van abiertos?

Eva Venegas EvaLuna Terapias Milenarias

En la Plaza de la Iglesia está Carnicería
Nieto 2.0, abierta hace casi tres años, y con
Aleajandro al frente del negocio...

- ¿Cómo y cuándo tuvo la idea de abrir?
¿Cómo identificó la oportunidad?

- Trabajaba por cuenta ajena en un supermer-
cado, y el detonante para abrir mi propio nego-
cio fue que iba a ser padre. Quise tomar mis
propias decisiones a nivel laboral; crear, redefi-
nir mis horarios y mejorar mi nivel de vida; no
sólo económicamente.

- ¿Y por qué eligió Cabanillas y más en
concreto esta ubicación?

- La localización la tenía, los cinco años tra-
bajando aquí por cuenta ajena me allanaron el
camino a la hora de tomar la decisión. Me gusta-
ba estar cerca de un negocio nuevo como «Es-
sential», moderno y profesional; o de Churre-
ría Regina, tan familiar. Y en el casco histórico
del pueblo. Por otro lado fue una cuestión téc-
nica: podía tener dos locales con tienda y alma-
cén para plasmar lo que tenía en la cabeza.

- ¿Qué hay en su establecimiento que
le distinga del  resto?

- En primer lugar, calidad. Nos enfrentamos
a «tiburones» con los que no podemos compe-
tir en precio, pero sí en otras cosas. Otras pe-
culiaridades son el trato, la profesionalidad so-
bre el producto, la juventud del equipo, y sobre
todo, nuestros productos elaborados. Ese «2.0»
de nuestro nombre nos define bie: todo se ela-
bora de forma tradicional, pero adaptada a 2023.

- ¿Qué balance hace del tiempo que lle-
van abiertos en Cabanillas?

- Muy bueno en líneas generales. Nuestro
crecimiento en dos años ha sido de un 100%

Alejandro Nieto Carnicería Nieto 2.0

respecto a donde trabajaba antes. Vivimos tiem-
pos complejos en muchos sentidos, pero creo
que estamos preparados para aguantar la em-
bestida y seguir creciendo.

- Si volviera a emprender hoy, ¿cambia-
ría alguna decisión?

- Ninguna. Con ojos cerrados volvería a dar
cada paso que he dado, con aciertos y errores.
El proceso es lo importante del camino, y so-
mos quienes somos por nuestras vivencias. Es-
toy orgulloso de lo que mi mujer y yo hemos
conseguido, y del equipazo que tengo.

- ¿Cómo valora la situación general del
comercio de cercanía en Cabanillas?

- Creo que está desatendido. Muchos pro-
pietarios de negocios no cubren las necesida-
des y demandas actuales respecto a horarios,
servicios o personal. También echo en falta más
comunicación por parte del Ayuntamiento con
las necesidades de los comercios, respecto a
temas de festivos, publicidad, ferias de comer-
cio o visibilidad.

- ¿Y al cliente de Cabanillas?
- Deberíamos valorarlo mucho más. A veces

nos equivocamos en la forma que tenemos de

ver nuestro negocio, deberíamos preguntar
mucho más directamente al cliente y respetar
sus gustos y los del mercado. Puedes hacer tor-
tillas de patata muy buenas para ti, pero si el
cliente las quiere sin cuajar y sin cebolla, debe-
rías intentar hacer las mejores, así. El cliente de
Cabanillas es en general de clase media/alta, y
quiere un producto que supere sus expectati-
vas. Si eres capaz de hacerlo, es un cliente muy
fiel y agradecido.

- ¿Cómo se puede defender el comer-
cio de proximidad de los gigantes del co-
mercio electrónico?

- Con una imagen adecuada en redes socia-
les. Si eres incapaz de generar una carta de pre-
sentación para estos tiempos, estás condenado
a un círculo pequeño de clientes. En segundo
lugar, con buen producto. Y poniendo amor, ta-
lento, pasión y trabajo.

- ¿Utiliza redes y nuevas tecnologías?
- Sí, claro. Aunque no es mi fuerte la venta

online, sí lo es la comodidad de los pedidos por
WhatsApp, listas de difusión o el pago por bi-
zum. Además tengo una web de un nivel alto,
muy por encima de la media de un negocio local
También tengo venta online, pero no supone
más del 3% de mi facturación.

- ¿Alguna iniciativa o idea que quiera
hacer llegar a los vecinos?

- Hemos comenzado un proyecto de clases
de cocina, y la idea futura es unificarlo todo en
un sitio muy preparado y hacer todo tipo de
formaciones sobre el mundo de la comida: des-
de los oficios más antiguos a las últimas nove-
dades en cocina moderna. Pero aún es un sue-
ño lejano.

 - Aunque los inicios fueron duros, hago un
balance muy positivo. Hemos ido creando una
clientela de confianza, del boca a boca, que para
nosotros es la mejor difusión que puede tener
un negocio. Seguimos con la ilusión y ganas del
primer día.

- Y si volvieran a emprender hoy, ¿cam-
biarían alguna decisión?

- No, nada, porque todo es aprendizaje en la
vida. «Evaluna» no es solo un negocio, es una
forma de vida, y nuestro compromiso es ayudar
a las personas a encontrarse, conocerse, sanar-
se y ser felices.

- ¿Cómo valora la situación general del
comercio de cercanía en Cabanillas?

- Abrir un negocio, al principio siempre es
complicado, y en un pueblo, algo más. Pero he-
mos sido afortunados. Cuando llegamos reci-

bimos apoyo de comercios cercanos como
Carnicería Nieto, Essencial, Churreria Regina,
Donde Arturo, El Patio... y también la ayuda del
Ayuntamiento, con su iniciativa fomentar los
comercios locales. Eso nos hizo las cosas más
fáciles.

- ¿Cómo valora al cliente de Cabanillas
en comparación con otras localidades?

- Destacan por su amabilidad y cercanía. Y es
un cliente que valora la calidad, el esfuerzo y el
buen hacer.

- ¿Cómo se puede defender el comer-
cio de proximidad de la competencia del
comercio electrónico?

- En nuestro caso no es algo que sea compe-
tencia directa, realmente.

- ¿Utilizan redes o nuevas tecnologías
para darse difusión? ¿Y comercio online?

- Usamos Instagram, Facebook y WhatsApp
Business, en las que aparecemos como evaluna-
terapias y donde nos damos a conocer promo-
cionando nuestras novedades. Aún no tenemos
venta online, pero nos gustaría implementarla
en un futuro.

- ¿Algúna iniciativa que quiera hacer lle-
gar a los vecinos y vecinas?

- Nos gustaría realizar actividades al aire li-
bre, ayudando a conectar a personas entre ellas
y con la naturaleza, con rutas de senderismo y
meditación. También queremos llegar a los pe-
queños con un espacio para enseñarles herra-
mientas y técnicas de relajación y meditación.



Con la segunda salida en procesión del
Cristo de la Expiración culminaban las Fies-
tas de Mayo de Cabanillas, celebradas el fin
de semana de 5, 6 y 7 de mayo. Fueron
unas Fiestas de éxito rotundo de participa-
ción popular. El buen tiempo, con intenso
calor, fue el mejor aliado de los eventos
organizados por la Concejalía de Festejos,
y los grandes espectáculos se abarrotaron.

La masiva participación pudo intuirse
desde el viernes por la tarde, con el desfile
y pregón de peñas, que congregó a cerca
de 4.000 personas. Esos mismos peñistas
luego disfrutaron de una formidable sesión
de concierto, con King África, muy diverti-
da. Además. Por la noche la carpa del Fe-
rial siguió llena con la verbena de Orques-
ta Voltaje y la discoteca móvil posterior, que
se alargó hasta la madrugada.

Aún más público se congregó en la no-
che del sábado con el grupo «La Misión»,
una de las grandes orquestas-espectáculo
del país, que cuenta con muchos seguido-
res y que congregó a miles de personas, de
Cabanillas y otros municipios vecinos. Ofre-
cen un espectáculo de luz, sonido y bailes
coreografiados que va mucho más allá de
una verbena tradicional.

En cuanto a los festejos religiosos, tanto
el sábado como el domingo estuvieron muy
concurridos, con llenos absolutos en la Igle-
sia en las dos misas mayores, cantadas por
la «Coral Deleitia». La misa del sábado fue
oficiada, como es habitual, por un sacerdo-
te invitado: el sacedonense Jesús Mercado,
párroco del Salvador en Guadalajara. Tam-
bién resultaron muy concurridas las dos
procesiones de sábado y domingo. Y, por
su puesto se llenó también el tradicional e
imprescindible reparto de «dulces del Cris-
to», flores y rosquillas que cada año elabo-
ra la Asociación de Mujeres «La Campiña».

En cuanto a los conciertos-vermú de los
mediodías, especialmente exitoso fue el del
sábado con el Tributo Queen Reloaded y
el flamenco de Entreduendes, en un «tar-
deo» que se prolongó hasta pasadas las 17
horas. También hubo mucho público el
domingo con Estudio 80, conjunto de Gua-
dalajara que realiza magníficas interpreta-
ciones de clásicos del pop rock español, y
después la actuación de Caramelo.

«Han sido unas Fiestas de Mayo extraordi-
narias, que han consolidado el modelo que im-
plementamos en 2022 tras salir de la pande-
mia. Entonces ya detectamos un auge de par-
ticipación que este año se ha repetido y ha ido
a más, tanto por el número de peñistas parti-
cipantes, como por la afluencia de público de
fuera a los grandes conciertos y verbenas. Las
Fiestas del Cristo de la Expiración están vivien-
do una formidable recuperación», valoraba el
concejal de Festejos, Luis Blanco, quien agra-
decía a las peñas, colectivos y asociaciones
su implicación a lo largo del fin de semana
festivo.

Cabanillas se echó en masa a la calle en las
Fiestas del Cristo de la Expiración



El Club Atletismo Azuqueca fue el gran
triunfador de la XI Carrera Popular de
Cabanillas del Campo, disputada el pasado
domingo 21 de mayo. Tres atletas de este
mismo club fueron los tres primeros de la
categoría masculina de la prueba reina de
10 kilómetros, mientras que otra integran-
te fue también segunda en categoría feme-
nina de 10 kilómetros, llevándose por tan-
to los azudenses hasta 4 de las 6 primeras
posiciones en las dos pruebas principales.

El atleta Adrián París fue el ganador ab-
soluto de esta «11ª Carrera Popular» ca-
banillera, seguido de Álvaro Rojas y César
Hita. Por su parte, la carrera femenina de
10 kilómetros la ganó la vecina de Guada-
lajara Esther Tabernero (del Club Triatlón
Marchamalo). Segunda fue Angélica Duque,
del Atletismo Azuqueca y tercera Ruth
Ortega, del Fitnesslife Guadalajara.

Más de 500 personas participaron en
esta edición de la Carrerera. 230 corredo-
res y corredoras lo hicieron en la prueba
principal (las carreras absolutas sobre 10
o 5 kilómetros, en las que corrían tanto
mayores de edad como juveniles), y casi
300 chicos y chicas lo hicieron en las dife-
rentes pruebas de base que se corrieron
después: Cadetes, Infantiles, Alevines, Ben-
jamines, Promoción, Chupetín y Minichu-
petín.

Fue una mañana muy animada de atle-
tismo popular, en la que la temperatura,
fresca con sol, fue una buena aliada de los
participantes. La organización corrió a car-
go de la Concejalía de Deportes, con la
colaboración de voluntarios del club local
Runners Cabanillas, y de miembros de Pro-
tección Civil. También estuvo presente la
Asociación Caminando (que aglutina a fa-
milias de personas con diversidad funcio-
nal), gestionando la barra de bebidas y co-
mida durante la mañana.

Esta Carrera Popular cabanillera era la
tercera del Circuito Provincial que organi-
za la Diputación este año 2023.

A eso de las 9 de la mañana comenza-
ron a llegar corredores y corredoras a la
Plaza del Pueblo, zona centro de la prueba,
para confirmar inscripciones, retirar dor-
sales y chips, y llevarse la magnífica «bolsa
del corredor». Tras los trámites, pocos mi-
nutos después de las 10 salía la prueba de
adultos, con todos los mayores de 18 años
y los atletas juveniles. Los adultos podían
elegir cubrir la distancia de 10.000 metros
(dos vueltas a un circuito urbano de 5 ki-
lómetros), o bien la media carrera, sobre 5
kms.. Esta media distancia era también la
que tenían por delante los chicos y chicas
juveniles.

Luego se entregaron los trofeos a los
ganadores, se hizo el sorteo de regalos do-
nados por los patrocinadores, y finalmente
se corrieron las prebas de base, hasta cul-
minar la jornada pasadas las 14 horas.

Brillante celebración y éxito azudense en la
XI Carrera Popular de Cabanillas



El Centro de Mayores de Cabanillas
ha abierto un nuevo listado de personas
que deseen recibir tratamientos rehabi-
litadores de fisioterapia en sus instala-
ciones, dado que el listado con el que
venía trabajándose hasta la fecha estaba
muy próximo a agotarse, lo que abre la
posibilidad de nuevas plazas disponibles
para recibir estos tratamientos.

El servicio consiste en ocho sesiones
de fisioterapia de 45 minutos cada una,
y las personas apuntadas serán llama-
das por riguroso orden de inscripción.

El plazo para apuntarse abrió el pa-
sado 22 de mayo, y las inscripciones de-
ben realizarse de forma presencial en el
propio Centro, en el número 3 de la calle
Isaac Albéniz. Deben hacerse en horario
de 10 de la mañana a 15 h. del medio-
día. Es requisito indispensable ser socio
o socia del Centro de Mayores para po-
der inscribirse.

Todas las personas que se inscriban
hasta el 31 de diciembre conformarán
el nuevo listado de atención del trata-
miento, que funcionará hasta su agota-
miento. Durante este periodo sólo po-
drán cursar una única solicitud de ins-
cripción. Para cualquier duda o aclara-
ción, las personas interesadas pueden
llamar al 949337605.

El Centro de Mayores
abre lista para su
servicio de fisioterapia

Ropa, complementos, pequeños electro-
domésticos, juguetes, menaje del hogar, li-
bros, discos, películas en DVD, bisutería,
objetos decorativos, calzado, artesanía… la
Plaza del Pueblo de Cabanillas volvió a
convertirse el sábado 20 de mayo en un
«Gran Bazar», con la celebración de la dé-
cima edición del Mercadillo de Segunda
Mano de la localidad; una iniciativa que
organiza el Ayuntamiento dos veces al año
(en otoño y primavera), y que siempre cuen-
ta con gran aceptación de público. En esta
ocasión, se establecieron en la céntrica plaza

Casi 60 puestos en un animado
X Mercadillo de Segunda Mano

El pasado martes 16 de mayo de 2023
fallecí la vecina de Cabanillas Dolores de
la Hoz Rincón, la «Señora Lola».  A sus 102
años era la persona más anciana de la lo-
calidad, y residía en la actualidad en la «Re-
sidencia El Parque».

Dolores de la Hoz nació en Gumiel de
Izán (Burgos) en mayo de 1921; pero ya
con 20 meses, a comienzos de 1923, llegó
a vivir con sus padres y sus tíos a Cabani-
llas del Campo. Durante muchos años re-
sidió en la conocida como «Casilla del Cris-
to», unas viviendas ya desaparecidas que
había en un antiguo paso a nivel junto a
las vías del ferrocarril (cerca de lo que ahora
es Inditex, en el Polígono SI-20), ya que su
tío trabajaba como ferroviario. Conoció a
su pareja y se casó con ella también en
Cabanillas, en 1946. Su marido era el re-
cordado José Luis Inés, otro ilustre cabani-
llero de toda la vida que falleció en 1991.
Con él tuvo 8 hijos e hijas (cinco chicos y
tres chicas). Dolores y José Luis vivieron y
criaron a sus hijos en el barrio «de las
Huertas» de la localidad. Actualmente, ade-
más de los 8 hijos de apellidos Inés de la
Hoz, Dolores tenía 13 nietos y diez bisnie-

Adiós a la Señora Lola,
nuestra vecina más longeva

tos, la mayoría de ellos residentes también
en Cabanillas.

Gran aficionada a los bolillos, que prac-
ticó hasta casi los 90 años, y experta teje-
dora y costurera, Dolores era muy querida
por todos cuantos la han conocido en la
localidad, donde era una referencia por su
longevidad y calidad humana.

El Ayuntamiento ya le rindió en el año
2021 un sentido homenaje cuando alcan-
zó los 100 años de edad.  En su falleci-
miento la corporación mandó un fuerte
abrazo y su más sentido pésame a toda la
amplia familia de Dolores y a sus seres que-
ridos.

Descanse en paz la «Abuela de Cabani-
llas».

cabanillera casi 60 puestos. En concreto,
51 de vecinos y vecinas particulares, que
sacaron a la venta sus productos usados; y
otros siete de asociaciones, como mecanis-
mo para recaudar fondos.

El mercadillo estuvo instalado durante
cuatro horas, de 10:30 de la mañana a
14:30 h. del mediodía, y tuvo un constante
goteo de visitantes buscando «chollos» entre
los puestos. A pesar de que la mañana fue
un tanto fresca y desapacible, el ritmo de
ventas fue elevado, y la iniciativa se saldó
con gran éxito.

El Centro de Mayores de Cabanillas
cuenta desde hace unas semanas con un
nuevo proyecto de trabajo ocupacional
de las personas mayores del Servicio de
Estancias Diurnas: un huerto urbano en
altura, en los jardines del edificio, asen-
tado sobre grandes maceteros. El Ayun-
tamiento ha adquirido los elementos
necesarios, ya que una actividad como
esta puede ser muy beneficiosa para las
personas usuarias del SED.

Los ancianos y ancianas ayudaron a
montar las estructuras y plantaron las
primeras especies a cultivar. Pepinos, pi-
mientos, calabaza, brócoli, tomates, fre-
sas, cebolletas o berenjenas son algunas
de las hortalizas y frutas elegidas. «Cree-
mos que van a disfrutar mucho esta iniciati-
va, y fomentará su interés por salir al jardín
exterior», señalaba la directora de la ins-
talación, María Sousa.

Los mayores también
tienen huerto urbano



El lunes 8 de mayo culminó el nove-
doso ciclo de talleres sobre salud men-
tal ofrecidos por el Ayuntamiento de Ca-
banillas a lo largo de los últimos meses.
Aunque en principio iban a desarrollar-
se entre marzo y abril, algunas de las
sesiones quedaron pospuestas para los
primeros días de mayo, por necesidades
organizativas. En cualquier caso, el ba-
lance ha sido muy positivo, ya que tres
de los cuatro talleres agotaron todas las
plazas disponibles, y en el cuarto se su-
peró el 60% del aforo. Incluso en uno de
ellos hubo que doblar un turno inicial-
mente no previsto, ante la altísima de-
manda encontrada.

Los talleres se impartieron en el edifi-
cio del antiguo Ayuntamiento, coordina-
dos por la psicóloga especializada de Ca-
banillas Teresa Ortega, quien se mostró
entusiasmada con la receptividad y la
acogida de la propuesta. «Ha sido excep-
cional. La participación ha sido magnífica, en-
tusiasta; yo estoy absolutamente satisfecha
de los objetivos que hemos cubierto», des-
tacaba la profesional.

De los cuatro talleres, tres estaban
específicamente dirigidos a mujeres, y un
cuarto se abría al conjunto de la pobla-
ción.  Algunos de ellos se desarrollaron
en jornadas únicas, y otros, más com-
plejos, eran de tres sesiones de hora y
media cada uno, impartidos en tres se-
manas. En concreto, hubo un taller so-
bre el concepto de «la culpa», otro so-
bre «ansiedad», un tercero sobre «sole-
dad», y un cuarto englobado en lo que
se ha denominado «Proyecto MIA: Reen-
contrarte contigo misma», con el que se
buscaba ofrecer a mujeres un espacio
seguro, no solo de encuentro con ellas
mismas, sino para compartir experien-
cias con otras mujeres.

«Las participantes los han agradecido y
valorado muchísimo. Y la experiencia ha fun-
cionado muy bien a nivel práctico, porque
hemos detectado evoluciones muy positivas
en muchos casos. Hay mujeres que han
empezado a superar casos de ansiedad, que
se han empoderado, que han empezado a
poner límites o a dedicarse un tiempo y unos
espacios que antes no se dedicaban. A nivel
profesional he visto mucha progresión, y la
mayoría de las personas participantes han
solicitado ya que la experiencia se repita
pronto, y que este tipo de iniciativas sigan
desarrollándose», valoraba Ortega.

Gran respuesta a los
nuevos talleres de

salud mental

ESTUDIANTES EUROPEOS EN CABANILLAS.- Una decena de docentes
y una veintena de estudiantes procedentes de tres centros de Secundaria
de otros tantos países europeos (de Estonia, del sur de Italia y de la isla
de Imbros, en el Egeo turco) visitaron Cabanillas del Campo entre el 12 y
el 19 de mayo pasados, alojándose en domicilios de familias cabanilleras.
Se trataba de una visita en el marco del proyecto europeo «Erasmus
Plus», que realiza el Instituto Ana María Matute. Los visitantes tuvieron
una recepción en el Ayuntamiento el lunes 15 de mayo, en la que fueron
saludados por el alcalde, José García Salinas. Los chicos y chicas y sus
docentes realizaron multitud de actividades, y visitaron Guadalajara,
Alcalá de Henares, la Sierra Norte de la provincia (Sigüenza y Atienza) y
también Madrid.

Los agricultores de Cabanillas celebra-
ron el pasado 15 de mayo a su patrón, San
Isidro Labrador, sacando su imagen por las
calles de la localidad. Fue un «San Isidro»
especial, porque el campo vive una situa-
ción complicada por la ausencia de lluvias
en todo el invierno y buena parte de la
primavera, circunstancia que ha dañado mu-
chísimo a las cosechas, especialmente las
de cereal, perdidas casi por completo en
muchos casos. Con ánimo de que la situa-
ción mejorara (y de hecho comenzó a llo-
ver a la semana siguiente), los hombres y

Los agricultores festejaron San
Isidro, en su año más difícil

mujeres del campo pidieron a su patrón
que la ausencia de lluvias se revirtiera.

La jornada comenzó a las 12 con una
procesión que salió de la Iglesia de San
Pedro y San Pablo, y recorrió las calles del
centro, en la que se desarrolló la tradicio-
nal bendición a los campos del municipio.

Tras la procesión se celebró una misa a
la que acudió el alcalde, José García Sali-
nas, y muchos de concejales del Ayunta-
miento. Tras los actos religiosos, la Asocia-
ción de Agriculores ofreció dulces y pastas
con limonada.



RECONOCIMIENTO AL INSTITUTO EN SU 20º
ANIVERSARIO.- El alcalde de Cabanillas, José
García Salinas, entregó el pasado 28 de abril
una placa de reconocimiento con la que el
Ayuntamiento quiere poner en valor la trayec-
toria del Instituto de Educación Secundaria Ana
María Matute, que ha cumplido su 20º aniversa-
rio desde su inauguración en el año 2003.
Salinas entregó la placa a la directora del IES,
Mª Cruz García Ledo, en un acto desarrollado
en el marco de la celebración del «Día del
Centro», una jornada lúdica y cultural que el
«Matute» organiza todos los años por estas
fechas. En la placa se reconoce «la indispensable
labor educativa realizada en la localidad a lo largo
de estas dos décadas».

El Frontón Municipal acogió el 30 de
abril el I Concurso Nacional Canino de la
localidad, una cita impulsada por la Socie-
dad Canina de Castilla-La Mancha (depen-
diente de la Real Sociedad Canina de Es-
paña), con la colaboración del Ayuntamien-
to de Cabanillas y de la empresa local «Te-
leguadalcán». Casi un centenar de perros
de raza participaron en este evento que se
extendió por espacio de casi cuatro horas
en una mañana de domingo que resultó
muy animada y de gran espectacularidad,
por la belleza de los perros participantes.

Se vieron razas de primer nivel, muy va-
riadas. Desde enormes perros como un mas-
tín español, un gran danés o los llamativos
«caniches gigantes»; a perros «miniatura»,
como pomeranias, pequineses o teckels (los
simpáticos «salchicha»). Y entre medias, in-
finidad de variedades: beagles, collies, pe-

Espectacular I Concurso
Nacional Canino de Cabanillas

rros de agua españoles, bulldogs, diferen-
tes tipos de terrieres, magníficos perros de
presa como rotweillers, o cane-corso, per-
digueros de Burgos, bodegueros andaluces,
ratoneros valencianos o bracos franceses,
entre otros, todos de magnífica estampa.

El concurso se dividía en categorías por
edades: Muy Cachorros, Cachorros, Jóve-
nes, Veteranos, categoría especial de razas
autóctonas españolas, y otra en la que no
se juzgaba a los perros, sino a niños y ni-
ñas que se animaron a hacer de presenta-
dores. También hubo categoría de «Gru-
pos de Cría» y otra de «Parejas». Finalmente
la modalidad Abierta o General era la «rei-
na» del concurso, y en ella se seleccionó a
los tres mejores perros de la jornada. El
ganador fue un magnífico ejemplar de pe-
rro de aguas español, seguido de un pastor
de Shetland y un caniche gigante.



El artista plástico y vecino de Cabanillas
Miguel Almendro Centenera ha donado una
de las piezas de su colección de esculturas
a la Biblioteca León Gil. Se trata de una
escultura titulada «El defensor de la Cultu-
ra», que ya se encuentra expuesta en el
interior de la instalación municipal.

La pieza es una escultura en plasticerá-
mica, con armazón interior, montada sobre
una basa de madera. Según explica el au-
tor, «está inspirada en los movimientos de la
obra de Rodin, y en el sentir de agonía ante la
quema de la Biblioteca Ptolomeica de Alejan-
dría, o la del Monasterio del Cister en el libro El
nombre de la rosa».

En la pieza el libro aparece como sím-
bolo de la inspiración y el saber humano,
«que provoca sentimientos también bárbaros
sin embargo en su defensor, cuando el objeto
se encuentra en peligro; un sentimiento muy
de moda, ahora que El Corán, La Biblia o las
constituciones se convierten en herramientas
al servicio de los medios de comunicación», dice
el escultor. La escultura fue creada inicial-
mente en los años 90, y sometida a una
revisión por parte de su propio creador en
el año 2015.  Mide 40 x 30 x 55 cms.

«Es un auténtico lujo que una de las ‘crea-

El artista Miguel Almendro dona una
llamativa escultura a la Biblioteca León Gil

turas’ de Miguel Almendro vaya a lucir en la
Biblioteca de su municipio. Uno puede ser pro-
feta también en su tierra. Y todos los usuarios
y usuarias de la Biblioteca pueden disfrutar a
partir de ahora de ‘El defensor de la Cultura’.
Nuestra León Gil se está convirtiendo en un
espacio cultural muy especial, que no solo aco-
ge libros, sino todo tipo de expresiones artísti-
cas: justo lo que pretendíamos», valoraba por
su parte la concejala de Cultura, Rosa Ma-
ría García, agradeciendo el gesto de Almen-
dro para con el municipio.

Vecino de la localidad, donde tiene su
vivienda y su taller creativo, Miguel Almen-
dro es profesor de Inglés y Educación Ar-
tística en el Colegio Los Olivos, además de
un prolífico artista. Licenciado en Pedago-
gía y Ciencias de la Educación, combina en
su quehacer la docencia con la escultura y
la creación plástica.

Su forma de expresión habitual es el hie-
rro forjado con motivos humanos, si bien
el collage, los paneles o el modelado en
barro o cemento también son otras de sus
habituales técnicas. Es alumno de la Escue-
la Municipal de Forja de Guadalajara y de-
sarrolla su labor creativa desde los años
80. Sus esculturas y trabajos tienen princi-
palmente una temática humanista, compro-
metida con el Medio Ambiente, temas de
actualidad, y ante todo con el sentimiento
humano más íntimo. Así, cuestiones como
la pasión, el amor, el sufrimiento o los sen-
timientos más íntimos, son habituales en
su inspiración, y también la ecología y el
compromiso social impregnan su obra.

A lo largo de su carrera ha realizado
muchas exposiciones escultóricas, y estu-
vo presente con «Individuo Océano» en la
Casa de la Cultura de Cabanillas en 2019.

Nueva app de
entrenamientos y
reservas en
el Centro Fitness

Desde el pasado 2 de mayo se ha
producido un cambio en la aplicación
para móviles que utilizan los usuarios y
usuarias del Programa Municipal de Fit-
ness de Cabanillas para gestionar sus
entrenamientos, y realizar las reservas
de las diferentes clases que se ofrecen
en distintas modalidades. Desde ese día
la nueva aplicación operativa en la ins-
talación es una app llamada
«BhGymloop», que sustituye a la ante-
rior «TraininGym», que ha dejado de es-
tar operativa.

La nueva aplicación está ligada a los
aparatos «BH» con los que está dotado
el Centro, de modo que al acercar a las
diferentes máquinas las pulseras de ac-
ceso que tienen todos los usuarios, es-
tos podrán ver las evoluciones de sus
entrenamientos en las pantallas LED.
Asimismo, las sesiones de trabajo que-
dan automáticamente registradas en la
app, algo que permitirá a los deportis-
tas tener un control automático de su
evolución. Esta información también lle-
gará a los monitores y monitoras del
centro, que tendrán así los datos exac-
tos de cada persona, y podrán de este
modo prestar una mejor atención, pre-
parando tablas de entrenamiento más
personalizadas.

ENTREGA DE PREMIOS DEL CONCURSO DE RELATOS DEL MARÍA MATU-
TE.- El IES Ana María Matute celebró el 10 de mayo la Gala de Premios de su
14º Certamen Literario. Este certamen contaba con varias categorías. El Pri-
mer Nivel era para estudiantes de 1º y 2º de ESO; el Segundo, para alumnos/
as de 3º y 4º de ESO, y 1º y CFGB 2º de FP Básica. Y el Tercer Nivel, para
estudiantes de Bachillerato y Ciclos Formativos. Además había un Cuarto
Nivel, para padres y madres de alumnos; un Quinto para profesorado del
instituto; y un Sexto (que resultó desierto) para antiguos alumnos. En el Ni-
vel 1 el premio recayó en la alumna Andrea Viejo Ortega; en el 2 el relato
ganador fue el presentado por la estudiante Rocío Gómez Álvarez (además
en este nivel se concedió un áccesit a Lucas Orejuela). Y en el Nivel 3 la
ganadora fue la alumna Ruth Aguilera Andradas.  Los chicos y chicas ganado-
res recibieron como premio un diploma acreditativo, además de un premio
en metálico de 100 euros en material escolar y/o libros. En cuanto a los nive-
les para adultos, dotados con diploma de reconocimiento, el concurso para
padres y madres del centro fue ganado por Elena Cáceres Fernández-Sangui-
no, conocida librera de la localidad. Y el premio al mejor relato presentado
por un profesor o profesora fue para el docente José Manuel Batanero.




